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Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ТЕМА ДНЯ

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Сохранять  
передовые позиции

В своём отчётном докладе 
первый секретарь Мош-
ковского райкома КПРФ, 

член бюро обкома Николай Ле-
бедев подвёл итоги деятель-
ности райкома с апреля 2020 
года по сей день. Он подчерк-
нул, что коммунисты работали 
в непростых условиях, вызван-
ных последствиями внедрения 
буржуазной избирательной си-
стемы. Но удалось сохранить 
работоспособную организа-
цию, представители КПРФ ста-
ли депутатами: 

— Депутаты ведут себя ак-
тивно, проводят личный при-
ём граждан, задают вопросы в 
ходе сессий по таким темам, 
как бюджет, подготовка к ото-
пительному сезону, ремонт до-
рог, водоснабжение, экология.  

Активность мошковских 
коммунистов чувствовалась и 
в ходе выступления в пре-
ниях: слово попросили 11 че-
ловек. Эмоциональным было 
выступление депутата район-
ного Совета депутатов Юрия 
Рыбакова: 

— 15 бывших советских 
республик получили сувере-
нитет, и в каждой «героями» 
стали басмачи, бандиты, бан-
деровцы. При этом наши вла-
сти обвиняют Ленина в соз-
дании современной Украины, 
хотя именно он заложил те 
основы, которые позволили 
всем республикам жить в 
дружбе и мирно развиваться. 
При этом Ельцина и участни-
ков беловежского сговора все 
«забывают», а они-то и яв-

ляются виновниками наших 
проблем.  

Второй секретарь областно-
го комитета КПРФ, депутат Гос-
думы Ренат Сулейманов своё 
выступление начал с награж-
дения: по итогам работы среди 
районных партотделений с  
1 октября 2021 года по 1 апреля 
2022 года Мошковский райком 
занял второе место, кроме то-
го, второе место среди перви-
чек заняло отделение «Таша-
ринское» (секретарь — Алек-
сандр Сильченко): 

— Мошковское отделение — 
одна из лучших сельских орга-
низаций в Новосибирской 
области, занимает передовые 
позиции, и за отчётный пе-
риод коммунистами продела-
на большая работа. Хочу поже-
лать вам новых успехов. 

По итогам конференции был 
избран новый райком из 15 
человек, первым секретарём 
вновь стал Николай Лебедев, 
вторым — Ринат Фалляхов, 
секретарём по работе с моло-
дёжью — Олег Камышан. 

 
Степан ЗАМОРЕВ.
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Состоялась отчётно-выборная конференция 
Мошковского местного отделения КПРФ. В ра-
боте конференции принял участие депутат Го-
сударственной думы, второй секретарь Новоси-
бирского областного комитета КПРФ Ренат 
Сулейманов. По итогам конференции был сфор-
мирован районный комитет из 15 человек, ко-
торый вновь возглавил Николай Лебедев. 

— Я пришёл, отметился, 
оставил номер своего 

телефона, телефонов близких. 
Через два дня мне позвонили и 
сказали явиться за повесткой. 
Я составил список необходи-
мого, купил тёплые вещи. Всем 

ребятам желаю, чтобы настрой 
был только боевой. Позвали нас 
не просто так, значит, надо за-
щищать Родину, выполнять 
свой гражданский долг. Моим 
сослуживцам повестки пришли 
пока только двоим. Сказали, 

что отправят на две недели на 
боевую подготовку, а там как 
пойдёт, — сказал Илья Родин.  

Проводить коммуниста при-
шли его товарищи по партии, 
родители и близкие. Депутат 
горсовета Новосибирска Геор-

гий Андреев, помощником ко-
торого является Илья Родин, 
подчеркнул, что коммунист 
сам пришёл в военкомат. 

— Я горд, что мой товарищ 
явился в военкомат на сле-
дующий день после объявле-
ния частичной мобилизации. 
Мы все будем на связи, у нас 
очень крепкий коллектив, 
обязательно проследим, что-
бы у всех, кто призывается с 
нашей территории, было нор-
мальное обмундирование, 
средства защиты.  

По словам депутата Зако-
нодательного собрания Ново-
сибирской области Виталия 
Быкова, с Ильёй Родиным он 

знаком не только по партии, 
но и по работе, так как тот яв-
ляется председателем ТОСа. 

— Илья хороший парень, он 
всегда отзывчив к просьбам 
жителей, депутатов и одно-
партийцев. Конечно, мы не-
много расстроены, что на ка-
кое-то время теряем такого то-
варища. Но у него есть воен-
ный опыт, он понимает, что 
нужен стране, и думаю, что он 
с честью исполнит свой граж-
данский долг. Мы помогли ему 
всем, чем могли, и намерены 
помогать в дальнейшем. Оста-
ёмся на связи и будем следить 
за его судьбой. 

Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

ВОПРОС НА ЗАСЫПКУ

Пронёсся слух, легко под-
хваченный: в подвале бу-
дет бомбо убежище. Ин-

тересно. Это что-то новенькое. 
С виду обычная пятиэтажка: 

ухоженный дворик, детская 
площадка. Но… 

Первая встречная жительни-
ца Ольга поняла с полуслова, 
что требуется журналисту. 

Обошли дом. В пристройке к 
зданию — сауна «Околица», от-
деланная в светлых тонах. 

Перед нами куча гравия дли-
ной примерно 2 метра и высо-
той около 1,5 метра. Рядом ещё 
одна насыпь. Две предупреж-
дающие таблички с надписью: 
«Осторожно! Гидроизоляция 
подвала. Грунт будет удалён 
после завершения работ». 

Ольга торопилась, потому 
проводила меня в квартиру к 
Тамаре Иосифовне Колмаковой. 

— Ой, как хорошо, что вы 
приехали, — встретила меня 
хозяйка. — Хотела уже сама по-
звонить в «Красный Путь». Де-
ло в том, что 18 июля было об-
щее собрание собственников 
жилья по поводу капремонта. 
На него пришёл предпринима-
тель, занимающий пристройку, 
Павел Владимирович Горохов. 
Он принёс заявление, в кото-
ром просил разрешить прове-
сти работы. В повестке собра-

ния значилось: «обустройство 
входа и выхода в подвал при-
строенной части нежилого по-
мещения общего имущества в 
многоквартирном доме, распо-
ложенном по адресу: ул. Сиб-
НИИСХоз, д. 5 (с целью воз-
можного его использования 
жильцами дома как убежища)». 
Все присутствовавшие на со-
брании предпринимателю от-
казали, проголосовали против. 

Но через некоторое время 
после собрания мы с соседями 
увидели кучу грунта от входа в 
сауну до угла дома и дальше до 
кустов. Но ведь разрешения же 
не было! Как же так? Я позво-
нила в полицию. К вечеру при-
шёл участковый, посмотрел. Но 
дальше — тишина, действий 
нет, процесс продолжается. Что 
там копают — не понятно зачем. 
А если рухнет дом? Страшно. 
Звоню на следующий день тому 
же участковому. Ответил, что 
заснял всё, фотографии сделал. 
На вопрос о мерах, которые бу-
дут предприняты, ответил, что 
составит документ, передаст 
«куда следует». Через 10 дней 
обещал получить ответ. Стали 
звонить и в МЧС, и на телефон 
доверия при администрации 
Советского округа. Звонили да-
же в Сибирское управление Фе-
деральной службы по экологи-
ческому, технологическому и 
атомному надзору. Оказалось 
— вопрос не в их компетенции. 

В отдел архитектуры, строи-
тельства и землепользования 
округа обращались — тот же 
ответ: «не наш вопрос». Обра-
тились даже в ФСБ. И там: «НЕ 
наше. Будет угроза жизни — 
звоните». Председатель совета 
дома Назира Кажимовна Ара-
лова заверяет: «Как только за-
цементируют там, укрепят — 
грунт будет возвращён». Ответ 
меня и других жильцов не удов-
летворил. Написали заявление 

в «Управдом-7», отнесла стар-
шая по дому. Её развернули: 
«Больше всех надо? Не будем 
принимать заявление!» 

«Почему его защищают? — 
сокрушаются жильцы. — Поче-
му все службы нас тактично 
пинают? Где оно, наше госу-
дарство сегодня?» 

Один из рабочих пояснил 
мне: «Нанял меня начальник. 
Изоляцию будем делать». 

Невысокое крыльцо в двух 
шагах, далеко ходить не нужно. 
Администратор заглянула в 
подпол, крикнула Павла Вла-
димировича: «Из газеты к вам. 
Вы становитесь популярным!» 

Вышел седовласый стройный 
мужчина в рабочем костюме, 
немного уставший, но с откры-
тым взглядом, спокойным. 

— Как на духу расскажу, при-
саживайтесь, — отвечает мне 
Павел Горохов. — Первая моя 
беда — я собственник этой при-
стройки. Вторая беда — затап-
ливает пристройку довольно 
сильно. Вот во время одного из 
потопов в сентябре прошлого 
года воды в подвале было по 
грудь, мы ведь не каждый день 
в подвал спускаемся. Я вызвал 
аварийную службу, они при-
езжали шесть раз. То насоса 
нет, то шланга. Откачали воду 
только через неделю, и то оста-
вили по колено. Когда увидели, 
что наши насосы пришли в не-
годность, отказались ставить 
подпись в документах о проде-
ланных работах. 

— Почему не поставили под-
пись? 

— Логика простая. Горводо-
каналу невыгодно признавать 
свою вину, устраняя послед-
ствия аварии. Ведь тогда они 
обязаны мне штраф за повреж-
дённое оборудование выпла-
тить. Через 2—3 дня взяли про-
бу воды. «Это не наша вода, в 
ней слишком мало хлора».  

Я поверил сначала, а потом 
узнал, что хлор очень быстро 
выветривается. Неделя прошла 
после подтопления к тому мо-
менту. Ну и сами подумайте, 
чья это вода тогда?.. Мой под-
вал ниже основного по уровню. 
При любом порыве труб — всё 
стекает сюда. Я решил как-то 
бизнес свой, людей обезопа-
сить. Раз полагаться на власти, 
управляющие органы не могу, 
«начертил» план и пригласил 
рабочих. Честно пошёл на совет 
жителей дома. Обрисовал си-
туацию: нужна гидроизоляция. 

Тут уместно про «убежище» 
сказать. Ведь не думал об этом, 
когда решил укреплять. Грянула 
СВО на Украине. Страшно стало, 
ведь рядом химзавод. Подумал, 
что это может заодно и вот та-
кую пользу принести в случае 
чего. Выход отдельный есть из 
нашего подвала. Если даже пе-
рекрытия рухнут основные, ве-
дущие к дому, то все, кто здесь 
оказался, смогут выходить на 
улицу, на разведку, что-то до-
бывать. Смех смехом, конечно, 
но кто знает, что нас ждёт? 

— Встретил неприятие те-
перь и от жильцов, — продол-
жает Павел Горохов. — Все мы 
горазды что-то додумывать. А 
объяснишь разве всем и каж-
дому? Устаю я объяснять. 

Мария Заздравных, исполни-
тельный директор НП «ЖКХ-
Контроль», комментирует: «Во-
первых, должен быть офици-
альный проект пристройки, в 
котором присутствуют расши-
ренный подвал и полный план 
работ по гидроизоляции. А ко-
гда вглубь роется дополнитель-
но и расширяется пространство 
— нужно ещё и дополнительное 
согласование. Во-вторых, если 
глубина более 1 м 70 см, то по-
мещение обязательно подле-
жит кадастровому учёту. Когда 
с этой позиции — порядок, то 

уже законно вести деятельность 
возможно. И третье: остановить 
работы, когда дело касается 
ЖКХ, никто не вправе. Именно 
это объясняет все отписки, от-
сылки жильцов на другие орга-
низации. Краж, угрозы жизни, 
нарушения иного порядка нет 
— тогда это не дело полиции. И 
так далее по списку». 

Сейчас Горохов сообщает 
мне: «Председатель совета до-
ма Назира Кажимовна была в 
администрации на встрече с 
представителями министерств. 
Задала вопрос по нашему делу 
представителю горжилинспек-
ции. Та ответила, что если че-
рез подвал не проходят общие 
коммуникации, то я имею пра-
во на реконструкцию подвала. 
Общих коммуникаций нет». 

Назира Кажимовна подтвер-
дила. Общедомового оборудо-
вания в подвале пристройки 
действительно нет, поскольку 
пристройка подключена к тран-
зитной трубе, что идёт из под-
вала дома в подвал пристройки. 
Сергей Абдулин, который яв-
ляется главным специалистом-
технологом в ООО «Автомати-
ка-Сервис», обратил внимание 
на важный момент: фундамент 
у жилого дома и пристройки 
общий, возможно его разруше-
ние в связи с вывозом грунта. 

Но как же насчёт бомбоубе-
жища? Непривычно для мно-
гих звучит: «бомбоубежище 
прямо под нашим домом». Ещё 
страшнее допустить мысль, что 
появится необходимость пря-
таться. Детям в школах, кстати, 
периодически рассказывают на 
учебных тревогах, куда бежать. 
А мы-то, взрослые, знаем? В 
открытых источниках можно 
найти карту бомбоубежищ Ом-
ска. Из статьи в «СуперОмск»: 
«удалось обнаружить 12 бомбо -
убежищ. Пять из них располо-
жены на севере города. На ле-
вом берегу всего три бомбо-
убежища. На юге города всего 
три таких объекта. В основном 
бомбоубежища располагаются 
в промышленных зонах». 

Эх, прикинуть одним глазом 
свою тропинку к ближайшему 
или не стоит? 

Ольга АТАВИНА.

Раз «Камаз», два «Камаз» —  
вот убежище для вас!

«Мы там нужны!» 
 

Утром 28 сентября коммунист Илья Родин явился в военный комиссариат Дзержин-
ского и Калининского районов г. Новосибирска по адресу улица Тайгинская, 17. По словам 
призывника, ещё в 2014 году он получил мобилизационное предписание, согласно которому 
в случае необходимости должен выйти на связь с военкоматом в течение 24 часов. Илья 
— младший сержант, проходил службу на миномётной батарее взвода управления в 
2011—2012 годах. Является командиром звена артиллерийской разведки.

Перегибы  
недопустимы 

 
Красноярский краевой комитет КПРФ объявил о начале приёма 

обращений от жителей Красноярска и Красноярского края о нару-
шении их прав по призыву в рамках частичной мобилизации.

К  сожалению, даже несмотря на 
указания президента Путина и 

дополнительные разъяснения от мин-
обороны и ряда других ведомств о 
том, как должна проходить частичная 
мобилизация, исходя из сообщений в 
СМИ, социальных сетях и по звонкам 
из городов и ряда территорий края, 
гражданам приходится сталкиваться 
со случаями мобилизации в тех си-
туациях, когда люди не должны быть 
призваны в армию в приоритетном 
порядке. 

В связи с этим первый секретарь 
краевого комитета КПРФ и вице-спи-

кер Законодательного собрания Анд-
рей Новак дал указания партийным 
комитетам КПРФ в городах и районах 
Красноярского края собирать обраще-
ния граждан (со всеми необходимыми 
документами и справками), попавших 
в подобные ситуации, для оказания 
им юридической помощи со стороны 
партии. 

Дополнительно к этому будет оказа-
на адресная помощь нашим мобили-
зованным товарищам и их семьям — 
для этого партийные комитеты ведут 
учёт таких случаев. 

Соб. инф.

СУМЕРКИ РОССИЙСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ

Н еобходимо кое-что 
подчеркнуть в рамках 
этой идеи: дело в том, 

что и сейчас все учебные рас-
ходы школы, включая зара-
ботную плату учителей, 
оплачиваются из региональ-
ных бюджетов. Местные 
бюджеты оплачивают ком-
мунальные и другие расходы 

школы, которые не связаны 
с образованием. 

При этом финансов не хва-
тает ни у первых, ни у вторых. 
Если просто перевести школы 
на баланс региональных вла-
стей, то денег в школе может и 
прибавиться, поскольку у субъ-
ектов Федерации их больше, 
чем у муниципалитетов, но 

есть явные риски, которые пе-
речеркнут все плюсы: 

— во-первых, до главы рай-
онной администрации близ-
ко, а до министра образова-
ния области — далеко. И не 
очень понятно, как министр 
образования может решать 
экстренные проблемы шко-
лы. Например, отключение 

тепла, обрушение кровли и т.д.; 
— во-вторых, риск связан с 

опытом перевода на регио-
нальный баланс медицинских 
учреждений. Выяснилось, что 
скорость закрытия больниц и 
фапов при этом повысилась, 
поскольку местные админист-
рации и Советы депутатов бы-
ли больше заинтересованы в 
сохранении амбулаторий и фа-
пов на своей территории, чем 
региональные. 

Ключевая проблема в данном 
случае проявляется в том, что 
нужно пополнить бюджеты 
субъектов Федерации из феде-
рального бюджета для того, чтоб 
увеличить возможность регио-
нов финансировать социальные 
нужды. Без этого перемещени-
ем школ с одного баланса на 
другой проблему не решить. 

Мы понимаем ситуацию, в 

которой оказалась Россия. Ми-
нистр финансов Антон Силуа-
нов подчёркивал, что бюджет 
на ближайшие годы будет са-
мым сложным для него. Но при 
этом я хочу напомнить, что об-
разование остаётся важным 
фактором для развития страны, 
успешного импортозамещения 
и восстановления промышлен-
ности. Это принципиальный 
вопрос для нас сейчас. В период 
Великой Отечественной войны 
с 1943 года нередко педагогов-
мужчин возвращали с фронта, 
чтоб обеспечить в школах муж-
ское воспитание. Это пример 
понимания важности образо-
вания для будущего страны. 

В ближайшее время мы уви-
дим бюджет и его приоритеты. 

 
Пресс-служба  

Омского обкома КПРФ.

Олег СМОЛИН 

Как решить проблему 
кадрового дефицита? 

 
В Государственной думе при принятии законопроекта о единых образователь-

ных программах обсуждали проблему дефицита педагогических кадров. Председа-
тель Госдумы Вячеслав Володин предположил, что этот вопрос можно решить за 
счёт перевода финансирования школ с муниципалитетов на регионы.

Жители дома на ул. 
СибНИИСХоз, 5, взволно-
ваны: кучи земли, глины 
рабочие выносят из под-
вала пристройки. Что 
строится? Разрешения 
от хозяев квартир не 
получено на собрании со-
вета дома. Павел Влади-
мирович Горохов, собст-
венник пристройки, сау-
ны в ней, а теперь и «но-
вого объекта», проводит 
работы самостоятель-
но. С его слов, «хоть как-
то защищая себя и своё 
имущество».

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Новая жизнь сквера

О том, что в Новосибирске 
появится сквер, назван-
ный в честь героев Дон-

басса, стало известно ещё в 
июле этого года на оператив-
ном совещании. Тогда же опре-
делилось и место: Октябрьский 
район, рядом с улицей Воин-
ской. В прошлом году был раз-
работан план реконструкции 
сквера, включивший в себя обу-
стройство спортивной и дет-
ской зон, площадки для собак, 
павильона, установку малых 
архитектурных форм, озелене-
ние. 4 августа 2022 года сквер 
официально получил название: 
имени Героев Донбасса.  

20 сентября состоялось вы-
ездное совещание под предсе-
дательством мэра Анатолия 
Локотя. Глава города остался 
доволен тем, как идут работы: 

— Мы привыкли, что у нас 
реализуются проекты озелене-
ния больших парков — За-
ельцовский парк, парк «Аре-
на», но в каждом микрорайоне 
есть свой зелёный уголок, тре-
бующий внимания. По факту 
здесь было заброшенное ме-
сто, хаотично застроенное га-

ражами, прибежище социаль-
но неблагополучных элемен-
тов. Поэтому жители, обще-
ственники и депутаты вышли 

с инициативой благоустрой-
ства этой территории. 

По словам мэра, так совпало, 
что сквер Героев Донбасса будет 
находиться рядом с военным 
городком и улицей Воинской. 

Так что политика благоустрой-
ства зелёных зон города совпала 
с патриотическим воспитанием.  

Проект рассчитан на три го-
да, в этом году разработана 
соответствующая документа-
ция, выделено 18 миллионов 
рублей. Прошло оформление 
центральной аллеи, оборудо-
вана пешеходная зона, выруб-

лены инвазивные деревья, по-
сажены новые. «Чтобы понять, 
что здесь сделано, надо вспом-
нить, что было раньше», — от-
метил Анатолий Локоть.  

Иван СТАГИС.

Сквер на улице Воинской в Октябрьском районе 
Новосибирска совсем недавно получил имя Героев 
Донбасса. Долгое время он находился в запустении, 
но обретение имени совпало с его реконструкцией. 
За ходом работ проследил мэр Анатолий Локоть. 

СУД И СУТЬ

Прокуратурой Омской области про-
ведена проверка соблюдения требова-
ний законодательства при проведении 
работ по догазификации домовладе-
ний граждан, которая публично была 
объявлена бесплатной. 

Как выяснилось, действия должностных 
лиц ООО «Межоблгаз» и ООО «Юза-Ин-

вест» (владелец которой по совместительству 
учредитель «Межрегионгаза») по догазифи-
кации в сёлах домовладений, которые знали, 
что с июня 2021 года эти работы в населённых 
пунктах осуществляются бесплатно, в нару-
шение федерального законодательства реши-

ли заработать: они заключали с гражданами 
договоры на подключение газоиспользующе-
го оборудования к газораспределительным 
сетям на возмездной основе. 

Таким образом, по заявлению старшего по-
мощника руководителя СУ СКР по Омской 
области Ларисы Болдиновой, они «заработа-
ли» более 1 млн 300 тысяч рублей. 

В настоящее время следователем СУ СКР 
по Омской области в отношении руководства 
и иных должностных лиц ООО «Межобл газ» 
возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 159  
УК РФ (мошенничество). 

Евгений ПАВЛОВ.

Прибыль бизнесу — долги государству


